
「市長との座談会」 市民の皆様からの質問や意見交換などの要約 

 

日 時 令和元年９月３日（火）午後７時から 

会 場 須田コミュニティセンター大広間 

 

 

 初めに藤田加茂市長が「令和元年度行財政健全化の取り組みについて」を、五十嵐副市長が「洪水ハザ

ードマップについて」を説明し、参加した皆さんとの質疑応答がありました。 

その後は、皆さんからの自由な意見交換を行いました。 

 

令和元年度行財政健全化の取り組みについて 

（質問・意見） 鵜森の公園（桃の花公園）。前市長のときに桃の木を植えた。市として土地をどうする

のか？ 

（市長） うまく花が咲かない状況。全て市が負担するのは難しいが、整備が進むよう検討する。 

（都市計画課長） 桃の花公園は現在 50本。枯れたら植え替えで対応していた。植栽された部分の間に

遊歩道を造る等整備の計画はある。予算があれば行うが、今は管理だけを行っている。桃にはこだわらな

い。 

 

（質問・意見） 桃は害虫がつくので、桃以外の木を。 

（市長） 調査し、手入れが大変じゃなくて皆様に喜ばれるものを植える。 

 

（質問・意見） 旧生田屋。購入したいきさつを。今後の使い方は？鵜森の関川邸なども。 

（市長） 旧生田屋アンケートの結果は後で公表予定。市の所有する建物はいろいろあるが、意見もいろ

いろ。頭を悩ませている。使途に応じた試算を示す予定。それを踏まえてもう一回秋に旧生田屋を公開す

る。 

（社会教育課長） 購入のいきさつについては、Ｈ28 に県・市の審議委員で建築学の山崎先生からの鑑

定・意見で文化財を念頭に、購入した。購入後に市が文化財に指定した。 

（副市長） 関川邸、管理する人がいなくなる為、市に寄付いただいた。逆に地区で活用していただく案

があればお願いしたい。蔵は田上町の田巻邸の二番蔵と聞いている。良いアイデアがあれば。 

 

（質問・意見） 農機具の補助金。８月の広報に載っていないので、今までどおりで良いか。 

（市長） お知らせ版で「方向性についてお知らせする」と載せた。変わることには変わる。全く無くな

ることはない。 

（農林課長） お知らせ版（７／１５）に載せたが、見直しはする。詳細決まり次第、農家組合長を通じ

て農家の皆様にお知らせする。Ｈ８から続く制度。詳細決まり次第議会に示し意見を頂き、それを参考に

９月か 10月頭には示せれば、と思っている。 

 

（質問・意見） 須田に宅地の造成を。 



（市長） 若い人に住んでもらうための政策が必要。具体的にはまだ決まっていない。企業誘致はこれま

で以上に積極的に行う。ただ、財政に余裕がないと投資が出来ない。若い人に住んでもらえるまちにした

いと思う。 

 

（質問・意見） 健全化。市民バスを活用している人を聞かない。削減できる部分。体育館の使用料や証

明書類の手数料が近隣に比べると安い。もっと上げていい。収益上げるために、他でやっているような封

筒広告をしてはどうか。 

２）清掃センターはどうなるのか。計画あるか 

３）ハザードマップ。洪水しかない。希望ケ丘は崖くずれが心配。また、災害発生すると脱出経路が１本

しかない。 

（市長） 市民バスが時間によって乗客数が少ないことは承知している。９／１５のお知らせ版に１０

月座談会の記事。内容は市民市バス、美人の湯、コミュニティセンター、この３つはデータを開示して、

開催する。 

施設使用料値上げは検討する。施設管理計画も策定を検討する。収入確保はしたいが、ノウハウがない

状態なので、やれる所から。 

２）清掃センターは田上町長と話し合い中。新設も含めて検討。 

（副市長） ３）希望ケ丘の逃げ道について。かつて議論がなされたが、具体的な解決策は提示できてい

ない。垂直避難を含めた自主避難を。 

 

（質問・意見） １）小学校７校、中学校５校、スクールバスの台数。人口に対して適正な数かどうか検

討を。 

２）コミュニティセンターの風呂。須田は地区外の人の利用も多い。市外の人も 100 円だが、隣接する

新潟市南区のものは市内外で料金に差がある。料金見直しを。 

３）スクールバスの運行の地区など在り方も検討いただきたい。体力面や、危険予知の教育等 

（市長） １）小中学校の規模や統廃合、検討していくことになる。子どもにとって、また地域住民にと

って何が良いのか、地域住民の声も聞いて検討していく。 

２）施設利用についても同様。地域の声は無視せず、聞きながら。コミュニティセンター料金の市内外の

別はすぐに取り組めると思う。 

（教育長） １）適正規模。Ｈ20年の頃、仙台市の調査では１校 12～18学級。しかし仙台は大きな街。

加茂で検討するには有識者から意見を聞いてすすめる必要がある。 

３）スクールバスの運行については自分も疑問に感じている。今後の検討課題。 

 

（質問・意見） コミセン風呂、市外の人からは 200円に上がっても来る、と聞いた。参考に。 

→回答なし  

 

（質問・意見） 川西から役所までの道路の歩道整備について、ずいぶん前にお願いしたがどうなってい

るのか？ 

（建設課長） 今、県への要望のなかには入っていない。 



（樋口議員） ２年ほど前に、前市長時代に議会で質問したが、前市長からは県へ要望するという答弁を

得ている。１日５千台が通る。危険なのと主要地方道なので県へ要望してほしい。須田方面は歩道がある

が４月から事故が４、５件起きている。大野精工の進出の影響か交通量が多い。 

（市長） 県央基幹病院周辺の道路の要望の中には入っていない。検討したい。 

 

（質問・意見） 西地区の加茂西小。用地を買って学校を造らないのはなぜか。 

（市長） 加茂西小用地に関しては西小の統廃合や残してほしい等意見がある。子ども、保護者、地域住

民との話し合いの場を設け、検討していきたい。必ず加茂西小学校を新設するとは言えない。 

 

（質問・意見） 統廃合してはダメ。市内には立派な施設があり、それらを活かして、市の行事をもっと

ＰＲしていってほしい。加茂への転入者が増えるような魅力あるまちづくりをお願いしたい。市役所の

人の熱意が伝わってこない。 

→回答なし  

 

（質問・意見） 国道４０３バイパスの早期開通を。三条へ行くのに渋滞していて困難。新津へ行くのも

途中で下道になる。 

（建設課長） 北側は来年春に開通予定。南側は橋の工事中。三条側のアクセス道路が、景雲橋辺りまで

になる。 

 

（質問・意見） 前市長の時は商店街重視だった。市長が変わって大型店を進出させて生活が便利になる

ことは街の魅力にもつながると思う。 

（市長） 大きな店舗が市内に来る可能性が出てくるが、条例でかかるものがある。そこは議会と議論し

ていきたい。 

 

 

洪水ハザードマップについて 

（質問・意見） １）加茂新田のクロネコヤマトに、近隣の避難場所として加茂西小が示されている。そ

こから加茂西小は高い場所から低い場所へ移ることになる。実情に合っていないのではないか 

２）須田地区の水路。雨になると湛水する。建設課に要望しても進まない。 

（副市長） １）後で現場を見て確認する。 

（建設課長） ２）確かにこの場所は大雨だと湛水してしまう。須田は勾配がとれず、低い所へ水が行っ

てしまう。相当長いルートをゆっくり流れていく。下水に流すかどうか、対策が打てない状態。 

 

 

質問・意見交換 

→質問・意見交換なし  

 

※質問や意見交換のときに、一部聞き取れなかった部分もありました。ご了承ください。 


